

**SINTESIS INFORMATIVA DE PRENSA
LUNES 27 DE MARZO DE 2017**

Ocho columnas



Investiga PGR a familia Vázquez Mota por lavado
Recibió 17 mdp de empresas que son indagadas



Exigen al gabinete frenar su activismo
Advierte la Oposición elección de Estado en Edomex



El Banxico será dique al populismo: Carstens
México-EU. Se apreciará más el peso, si las negociaciones son buenas



Crearán consejo que regulará a las fintech
Será el primero que regirá en dichas entidades: SHCP



Corral: mi gobierno, “sin fuerza” para combatir al narco
Policías de varios municipios, sus halcones, dice el gobernador



Sin identidad, hasta 1 millón de paisanitos
Los menores carecen de documentación que acredite su nacionalidad, dice organización filantrópica



Trump impulsará ahora pleito fiscal
Pretende Impuesto Fronterizo



Hay datos, calle por calle, para negocios en CDMX
Salomón Chertorivski, secretario de Desarrollo Económico, explica a *Crónica* las ventajas de la Oficina Virtual de Información Económica (OVIE), lanzada el viernes pasado.

La Razón

De deportados a empresarios: 30 mil paisanos logran abrir su negocio aquí

Emprendedores de éxito.

El Sol de México

A nadie conviene el discurso de Trump

Si México y EU trabajamos juntos nos va bien: de la Madrid.

unomásuno

¡Arrasará Edomex!

Del Mazo Maza...



¡Ya no robará!

Presunto ratero abatido por un vengador al darse cuenta que atracaba a un vecino, en Ecatepec.

OVACIONES

Tras fracaso, van por impuesto fronterizo.

Anuncia Reince Priebus, jefe de gabinete de Trump.

Panorama Nacional

Del mazo pide a los mexiquenses no arriesgar con “improvisaciones” (La Jornada, Israel Dávila/Corresponsal, p. 30)

Toluca, Méx.- Alfredo del Mazo Maza rindió ayer protesta como candidato al gobierno del estado de México arropado por la clase política del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de la entidad y de otras regiones del país.

Todos los ex gobernadores del estado de México con vida, excepto Ignacio Pichardo Pagaza, acudieron al ungimiento de Del Mazo Maza, además de 10 mandatarios estatales en funciones.

Ante más de 20 mil militantes que abarrotaron la Plaza de la Unidad, en la sede estatal del PRI, Alfredo Del Mazo dijo estar consciente del reto que enfrenta, que no es sólo ganar la gubernatura el 4 de junio, sino definir el rumbo que tomará la historia del PRI. Estoy preparado para asumirlo, subrayó.

Del Mazo Maza señaló que el estado de México –el más poblado del país, con más de 15 millones de habitantes– requiere un cambio, que él ofreció encabezar, para acabar con la desigualdad en que viven millones de personas, combatir la inseguridad y generar más y mejores empleos.

Exigen al gabinete frenar su activismo (Reforma, Claudia Guerrero y Héctor Gutiérrez, P.P.- P.6 Nacional).

Actores políticos de Oposición exigieron frenar el activismo del gabinete federal y de funcionarios del Estado de México en la elección por la Gubernatura de esa entidad.

REFORMA publicó ayer cómo cada semana, al menos tres Secretarios de Estado, en promedio, visitan la entidad que elegirá nuevo Gobernador el 4 de junio.

El senador independiente Alejandro Encinas condenó que el aparato de Gobierno y los recursos públicos se pongan al servicio del PRI y su candidato a la Gubernatura, Alfredo del Mazo.

"En el Edomex ya inició una operación política típica de una elección de Estado.

"Se estructuró todo un gabinete oficial para distribuirse el territorio con criterios electorales y desde ahí se orientan los programas sociales condicionándolos al voto", criticó Encinas.

El senador del PAN Roberto Gil aseguró que no es una cuestión de fechas o vedas electorales, sino de generar condiciones de equidad para evitar que el proceso acabe en los tribunales.

Investiga PGR familia Vázquez Mota por lavado (El Universal, Jorge Ramos, P.P.-).

La familia de la candidata del PAN a la gubernatura del Estado de México, Josefina Vázquez Mota, es investigada por la PGR por haber recibido 17 millones de pesos de empresas que son Indagadas por lavado de dinero.

Se trata de su padre Arnulfo Vázquez Mota y seis de los hermanos de la panista, entre ellos Luis Antonio Vázquez Mota, director de Comex, donde la ex candidata presidencial es accionista, quienes en 2013 recibieron recursos de empresas denunciadas por Hacienda ante la Unidad Especializada en Operaciones con Recursos de Procedencia ilícita de la PGR, por el trasiego de más de 400 millones de pesos de presunto origen ilícito.

En diciembre de 2015 la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de Hacienda presentó una denuncia ante la PGR contra María José Tábata Roldán Urdapilleta y las empresas Smart Bussines Consulting Sima, S.A. de C.V, con domicilio en Oaxaca, y Bolshoye, ubicada en la calle de Baja California de la colonia Roma Sur, en la Ciudad de México.

Chihuahua, sin fuerza para combatir el crimen, dice Corral (La Jornada, Gustavo Castillo, P.4 Política).

Chihuahua. - El gobernador Javier Corral Jurado aceptó que su gobierno no tiene la fuerza suficiente para combatir a los grupos criminales que operan en esta entidad, y que las policías municipales de Namiquipa, Bachíniva, Gómez Farías, Rubio y Cuauhtémoc, entre otros lugares, se han convertido en halcones de los traficantes de drogas. Por ello “estoy pidiendo refuerzos federales para realizar operativos conjuntos, porque solos... pues nosotros no tenemos esa fuerza”.

Hace seis meses que el panista asumió la titularidad del Poder Ejecutivo local, y estadísticas del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNP) señalan que de octubre de 2016 a febrero de este año se han cometido 768 homicidios, 315 personas han sido violadas y mil 394 han sufrido lesiones durante la comisión de algún ilícito.

Cae inversión, no burocracia (Reforma, Marlen Hernández y Sergio Lozano, P.1 Negocios).

Monterrey, NL. - Ante el desplome en los ingresos petroleros, el Gobierno y sus organismos sí redujeron el gasto, pero sólo en inversión pública, ya que los salarios a sus burócratas continuaron incrementándose.

Durante el 2015 y el 2016 la inversión física en infraestructura cayó en promedio 8.3 por ciento real anual (5.8 nominal), mientras que el gasto de la nómina del sector público federal se incrementó 1.4 por ciento real (4.3 nominal).

En el 2016, el gasto público en servicios personales fue 30 mil 928 millones de pesos contantes más alto que en el 2014 (88 mil 897 millones de pesos nominales), mientras que la inversión resultó 141 mil 265 millones menor en términos reales (91 mil 583 millones nominales).

Banxico será dique al populismo: Carstens (El Financiero, Enrique Quintana, P.P.-P.4 Economía).

El Banxico será un dique a un posible retorno del populismo.

Agustín Carstens, gobernador del Banco, advirtió en entrevista con El Financiero que el hartazgo de la sociedad de vivir en constante inflación fue lo que dio lugar a la autonomía de la institución, “fue la respuesta al populismo que hubo”.

Consideró debatible que el manejo de la política cambiara sea autónomo, pues dijo, el tipo de cambio es una variable relevante para el gobierno y es importante que éste se sienta responsable de ella. El próximo gerente general del BIS dijo que no ve problema en que el peso se aprecie más si la relación con EU camina bien.

Silla Presidencial de México se disputa desde EU (Excélsior, Claudia Solera, P.8 Primera)

Cd. de México. - Desde que Donald Trump llegó a la Casa Blanca e intensificó su ofensiva en contra de los mexicanos, la carrera presidencial hacia Los Pinos comenzó a disputarse en suelo estadounidense.

En este año, los aspirantes punteros han visitado Estados Unidos para ofrecer su apoyo a los migrantes y se han vendido como la nueva solución ante las amenazas del mandatario norteamericano.

Andrés Manuel López Obrador, por ejemplo, ha hecho cuatro giras al país vecino, en poco menos de 30 días, y prometió que los viajes continuarían hasta recorrer toda la Unión Americana.

Los panistas Ricardo Anaya y Margarita Zavala también han seguido los pasos del tabasqueño. Cada uno con agenda propia, estuvieron en Washington, se reunieron con migrantes, políticos extranjeros y activistas.

Como si las campañas oficiales de 2018 ya hubieran arrancado, los aspirantes a la Presidencia han llegado a territorio estadounidense para organizar mítines, expresar largos discursos, dar propuestas concretas y hasta a exponer sus planes de acción. Ninguno ha desaprovechado la oportunidad de pronunciarse en Twitter sobre la situación diplomática de México frente a Estados Unidos, los migrantes o la construcción del muro fronterizo.

Tanto López Obrador, como Anaya y Zavala han publicado, en promedio, 16 tuits al respecto, incluyendo videos y fotografías para ilustrar lo “exitosos” que han sido sus viajes al país vecino, donde existe un padrón electoral de 200 mil mexicanos.

La Ciudad extrañará a Mancera. - Monreal (Reforma, Dalila Sarabia, P.1 Ciudad).

Para el Delegado en Cuauhtémoc, Ricardo Monreal, la Ciudad extrañará, en su momento, al Jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera.

Durante un evento encabezado por la comunidad judía, al que acudió tanto Monreal como Mancera, el morenista aprovechó para así afirmarlo y dedicarle un par de halagos al Mandatario capitalino.

"Quiero celebrar que estoy con el Jefe de Gobierno, con el doctor Mancera porque a ambos nos preocupa la Ciudad, nos preocupa darle vialidad a su futuro", sostuvo el morenista durante su intervención.

"Juntos estamos empleando todo nuestro empeño, toda nuestra audacia para poder generar condiciones propicias de una mejor Ciudad.

Falta de agua puede derivar en conflictos sociales: ALDF (El Sol de México, Fernando Ríos, p. 1-2 Ciudad)

Aunque el problema de escasez de agua en colonias de la Ciudad de México es real, no es un tema de focos rojos ni de alarma para la próxima temporada de estiaje, coincidieron en afirmar asambleístas perredistas.

En entrevistas por separado con EL SOL DE MEXICO, legisladores de diferentes fracciones en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) opinaron que la falta de inversión es un factor que provoca la escasez de agua en distintas delegaciones políticas de la Ciudad de México, que de no resolverse, podría llegar al conflicto social con un incremento en las protestas y hasta conatos de violencia por la falta del líquido, como ya ocurrió en distintas partes de la Ciudad de México.

ESTRÉS

La presidenta de la Comisión de Gestión Integral del Agua en la ALDF, Wendy González Urrutia, advirtió que el tema de la escasez del agua ya es delicado en la Ciudad de México, entidad que presenta un estrés hídrico al consumir más de lo que recarga el acuífero, lo que genera sobreexplotación en la Cuenca del Valle de México, por lo que el riesgo de violencia entre la población es latente.

Trump impulsará ahora pleito fiscal (Excélsior, Leticia Robles, Tania Rosas y Agencias P.P.- Pp.10 Primera, P.5 Global.).

Washington. - El gobierno de Estados Unidos alista la imposición de un impuesto fronterizo. El anuncio ocurrió luego de que el presidente Donald Trump perdió la batalla por la reforma al sistema de salud implementado por Barack Obama.

Ayer, en entrevista con la cadena Fox, el jefe de gabinete de Trump, Reince Priebus, dijo que la Casa Blanca impulsará un impuesto fronterizo como parte de su reforma fiscal.

Explicó que el gravamen busca “igualar el terreno de juego entre nuestro país y otros países en el mundo”.

Priebus prevé que la reforma fiscal sea apoyada esta vez por legisladores demócratas. Expertos pronostican que otros países reaccionarían a ese gravamen con la imposición de sus propias tarifas a productos estadounidenses, afectando sus exportaciones.

Consultados sobre el plan de la Casa Blanca, el presidente y el secretario de la Comisión de Hacienda del Senado, Francisco Yunes y Jorge Luis Lavalle, respectivamente, afirmaron que el impuesto fronterizo afectará a los propios consumidores de EU.

Procuraduría Agraria

Proyectos de energía, en 6 municipios (El Siglo de Durango, Daniel Estrada p.web)

Domingo 26 de marzo de 2017

Actualmente, en seis municipios del estado de Durango se desarrollan alrededor de 30 proyectos relacionados con el manejo de energía.

Así lo informó Pedro Silerio García, delegado de la Procuraduría Agraria, quien precisó que dichos proyectos se encuentran en Canatlán, Nombre de Dios, Durango, Cuencamé, Simón Bolívar y Lerdo.

En este sentido, los ejidos involucrados con estos proyectos, han solicitado asesoría a la Procuraduría Agraria, en el tema de la ocupación temporal (de no más de 30 años), soporte técnico-jurídico y pagos de contra prestaciones.

Indicó que en todos los proyectos ya se está trabajando, aunque no en todos los casos las empresas ya han quedado establecidas, por lo que hay que esperar a ver cuántos prosperan.

Repudian a Zapata Bello (Tribuna Campeche, p.web)

Domingo 26 de marzo de 2017

Por la corrupción y la impunidad en el gobierno de Rolando Zapata Bello se esperan más protestas la próxima semana, pues ejidatarios de Punta Laguna, Valladolid, anunciaron que se manifestarán frente a la sede del Poder Ejecutivo en repudio a la complicidad que el mandatario mantiene con empresarios que buscan despojarlos de sus patrimonios.

Y es que la ambición del gobernador Zapata Bello afecta a miles de campesinos, quienes no cuentan con apoyo de ninguna instancia federal, denunciaron integrantes del Partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena).

En los próximos días ejidatarios de Punta Laguna, Valladolid, realizarán una protesta en Palacio de Gobierno en contra del gobernador Zapata Bello, a quien acusan de permitir actos de corrupción y tráfico de tierras en sus patrimonios, y contra el Tribunal Unitario Agrario 34 en Mérida por no resolver sentencias a favor de los campesinos, informó el vocero de los inconformes, Armando Abán Cocom.

Señaló que desde un principio denunciaron al gobernador yucateco por proteger a acaparadores de tierras como Rafael Acosta Solís, que desea apoderarse de terrenos de 704 campesinos. El Tribunal Unitario Agrario 34 en Mérida es cómplice del tráfico de tierras, que avala el gobernador, el Registro Agrario Nacional (RAN) y la **Procuraduría Agraria** estatal, en contra del patrimonio de los ejidatarios de la Sultana de Oriente, pues brinda brindan todas las facilidades para las acciones ilegales de Acosta Solís.

Desarrollan 30 proyectos de energía en Durango: Silerio (El Sol de Durango,)

Viernes 24 de marzo de 2017

Durango, Dgo.- En Durango se desarrollan actualmente 30 proyectos de energía, desde el establecimiento de paneles fotovoltaicos, aerogeneradores para la captación de energía eólica y gasoductos, entre otros, que detonarán las diferentes regiones de la entidad, según lo dio a conocer el delegado de la Procuraduría Agraria (PA), Pedro Silerio García.

El funcionario federal destacó que estos proyectos se están estableciendo en una superficie total de seis mil 570 hectáreas, en su mayoría tierras de uso común de ejidos y comunidades de los municipios de Canatlán, Durango, Nombre de Dios, Nuevo Ideal, Cuencamé, Simón Bolívar, Mapimí y Lerdo.

Reforzará STPS protección a jornaleros (Ovaciones, p. 4)

Domingo, 26 de marzo de 2017

Deben redoblarse esfuerzos para proteger a trabajadores de grupos vulnerables como los jornaleros agrícolas y así evitar que sus derechos humanos y laborales sean violentados y cuando excepcionalmente esto llega a ocurrir sancionar a los responsables de cualquier abuso.

Así lo afirmó la Secretaría del Trabajo y Previsión Social al dar a conocer que entre diciembre de 2012 y diciembre de 2016 se realizaron cerca de mil inspecciones federales en centros de trabajo con actividades agrícolas en beneficio de 150 mil trabajadores.

Además, se informó que cerca de 35 mil personas recibieron información sobre derechos humanos, laborales y agrarios con perspectiva de género; también se certificó a 31 mil 493 jornaleros que recibieron capacitación para mejorar su empleabilidad e incentivar la continuidad del desarrollo de sus habilidades y competencias. Con la colaboración de la Procuraduría Agraria, la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas y el Instituto Nacional de las Mujeres (INMUJERES), se imparten talleres presenciales de difusión de derechos de las personas trabajadoras rurales, indígenas y migrantes.

Municipio de Cuicatlán, vetado en programa de vivienda (Diario Marca Oaxaca, Adalberto Brena, p.web)

Lunes 27 de marzo de 2017

Cuicatlán, Oax.- Cientos de familias de los 12 barrios, colonias y las 15 agencias resultaron afectadas por el manejo irregular en el programa de vivienda de la Sedatu y Fonhapo, luego de que las ex autoridades municipales periodo 2014-2016 cometieron infinidad de anomalías, lo que generó que los supuestos 100 beneficiarios ahora enfrenten problemas económicos al no recibir el material completo para su vivienda, mucho menos el pago de mano de obra, la cual corrió por cuenta de cada beneficiario. Nadie sabe el destino de los 6 millones de pesos, aportación del gobierno federal, nunca conocieron al responsable de la empresa constructora y los 6 millones restantes que tendría que poner el Ayuntamiento jamás se aportó; pese a todas estas corruptelas a más de 2 meses 15 días de concluir su mandato, el ex edil Jorge Octavio Guerrero Sánchez e integrantes de su cabildo no reciben supervisión o sanción alguna, "la corrupción amparada en la completa impunidad", señalan pobladores.

Por este fraudulento ejercicio con recursos públicos, el Ayuntamiento cuicateco se encuentra vetado en este programa.

Las instrucciones del Ejecutivo federal, Enrique Peña Nieto, así como de la Secretaria de la Sedatu, Rosario Robles Berlanga, no se cumplieron ya que todo fue mentiras, engaños y falsas promesa

Proporciona Procuraduría Agraria 18 servicios a los núcleos rurales (Contacto, Marissa Sánchez, p.web)

Lunes 27 marzo, 2017

La **Procuraduría Agraria** que da cobertura a los municipios de Méndez, Abasolo, San Fernando, Cruillas, Burgos, Jiménez, han intensificado los servicios a los campesinos dentro de la problemática que les afecta en sus intereses parcelarios.

La licenciada Verónica Aguirre de los Santos, responsable de la unidad agraria con cabecera en este municipio, expresó que cada día son más las acciones que realizan

a favor de la gente del área rural, la cual acude para dar trámite y actualizarse en materia agraria.

Dijo que en la actualidad, la dependencia proporciona 18 servicios a los habitantes de los núcleos rurales, entre los que destaca asesoría jurídica gratuita, representación legal, quejas y denuncias, excedentes de tierras, conciliación agrarios, límites parcelarios, arbitraje agrario, servicio pericial, además del uso de convenio mercantil de determinación ejidal, convenios catastrales.

Denuncian que CFE, SENER, SEMARNAT y Procuraduría Agraria presionan ante megaproyectos en el Istmo de Tehuantepec (Istmo Press, Diana Manzo, p.web)

Sábado 25 de marzo de 2017

Ixtepec.- Integrantes del Comité Ixtepecano en Defensa de la Vida y el Territorio denunciaron que las instituciones como la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Secretaria de Energía (Sener), Secretaria de Medio Ambiente Recursos Naturales (Semarnat) y la Procuraduría Agraria (PA) intentan a como de lugar favorecer a los megaproyectos en el Istmo de Tehuantepec.

En esta localidad la empresa "Funshine Silver Mining" y no la canadiense Plata Real como se pensaba, obtuvo una concesión minera con número de título 232089 otorgada por el gobierno de Felipe Calderón en el 2008, con un periodo de 50 años para extraer oro y plata en territorio ixtepecano en una extensión de 8 mil 150 hectáreas.

Continúa lío por un ejido (Diario de Yucatán, David Domínguez Massa, Edición impresa)

Sábado, 25 de marzo de 2017

Las partes en conflicto del ejido de Chocholá siguen sin reunirse: ayer las autoridades recién electas no asistieron a la junta de conciliación, por lo que no hay visos de que se dé una pronta solución, según informó Omar Corzo Olán, procurador agrario en Yucatán.

A esta Redacción llegó vía internet información en la que ejidatarios se quejan porque la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente levantó los cordones de clausura en los terrenos en conflicto y desde hace dos días se trabaja en la construcción de una cementera, con la anuencia del nuevo comisario.

Por segunda ocasión, ayer se convocó a las dos partes en conflicto en la **Procuraduría Agraria** para tratar de conciliar y buscar una solución al problema.

La semana pasada se presentó a estas reuniones el grupo encabezado por el nuevo comisario, Paulino May Moo, y no acudió el de la ex comisaria Claudia Cob Durán porque, según ella, no había suficientes garantías de seguridad.

Sector Agrario

Signos Vitales / Los rivales del moreirato (El Economista, Alberto Aguirre, p. 45)

Apunto de cumplir 60 años Carlos Rojas Gutiérrez trataba de cumplir dignamente con el legado colosista al frente del INAES. Tras una década de trabajos legislativos fue senador y enseguida diputado federal en el 2012 se sumó a la campaña peñista y con el PRI de regreso en Los Pinos fue encargado de mudar al vetusto FONAES de la Sedesol a Economía.

La Cruzada Nacional contra el Hambre fue el modelo de combate a la pobreza que Rosario Robles vendió al presidente. Rojas Gutiérrez -uno de los arquitectos del mítico Pronasol- aceptó hacerse cargo de la reingeniería del Fondo, que en sus orígenes

estuvo enfocado a dotar de capacidades productivas a comunidades campesinas y colonias populares.

Llueven regalos en Edomex (Reforma, Monserrat Peñaloza, Lillian Espitia y Zedryk Raziel, p.p-6)

Sábado, 25 de marzo de 2017

Toluca.- A 10 días del inicio de las campañas para renovar la Gubernatura en el Estado de México los apoyos a la población llegaron ayer en cascada a distintos municipios.

Funcionarios federales entregaron desde pulseras que tenían USBs integradas ¡hasta casas!

Rosario Robles titular de la Sedatu estuvo en Atlacomulco para entregar casas a 30 familias mazahuas como parte del programa Vivienda Indígena Digna.

Privilegia gabinete apoyos al Edomex (Reforma, Érika Hernández y Diana Baptista, p.p.-5)

Domingo 26 de marzo de 2017

Como en ninguna otra entidad del País cada semana el Edomex recibe en promedio la visita de al menos tres Secretarios de Estado.

En 7 meses 21 funcionarios federales han realizado al menos 107 visitas públicas a municipios de la entidad para entregar apoyos o lanzar programas-

Una de las funcionarías más activas ha sido Rosario Robles, titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, quien de marzo a julio de 2016 sólo visitó en 6 ocasiones el Estado, pero, tras la reunión, sus giras aumentaron a 27 hasta ayer, cuando en Cuautitlán Izcalli entregó apoyos.

Sedatu entrega tres espacios recuperados (El Universal, p. 14)

Domingo, 26 de marzo de 2017

La recuperación de espacios públicos ha sido uno de los propósitos fundamentales de la presente administración federal para que la gente viva en paz y tranquila, consideró Rosario Robles, titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano(Sedatu).

Sector Agropecuario

Financiera Nacional apoyará la diversificación de exportaciones (La Jornada, Roberto González Amador, p. 23)

El efecto Trump La coyuntura planteada por el cambio de gobierno en Estados Unidos abrió la perspectiva de ahondar en la diversificación de los mercados a que son exportados los productos agrícolas mexicanos, pero también de aprovechar un eventual regreso de trabajadores migrantes para insertarlos en actividades relacionadas con el sector, planteó Zamora Gastélum, entrevistado la semana pasada en el marco de la 80 Convención Bancaria, que se realizó en Acapulco. "Lo más curioso es que sea el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, quien exponga que el gran ganador del TLCAN fue México", responde Zamora Gastélum cuando es interrogado respecto de la afirmación de que el campo mexicano fue uno de los perdedores del acuerdo comercial con Estados Unidos y Canadá. "De que hay que seguir avanzando en el campo mexicano, no hay duda. Pero hay una gran posibilidad de abrir oportunidades y se han aterrizado", apuntó

Reflexión alimentaria (Excélsior, Sonia Ávila, p. 1)

Frente a la crisis alimentaria y la producción industrial de alimentos, se propuso a cinco artistas reflexionar a partir de su perspectiva personal sobre la posibilidad de reutilizar los sistemas agrarios prehispánicos. Establecer un proceso de siembra a partir del respeto a la tierra y su naturaleza. El planteamiento lo hizo la curadora Josefa Ortega a Marcos Castro, Dulce Chacón, Ariel Guzik, María José de la Macorray Oswaldo Ruiz. La respuesta de los artistas se alejó por completo de un planteamiento pedagógico, y más bien establecieron una lectura crítica sobre los daños ambientales provocados por la generación industrial de alimento. Se trata de la exposición Tlaxotlali.

Aprueban acciones para impulsar agro y turismo (La Jornada, Miriam Posadas, p. 23)

Aprueban acciones para impulsar agro y turismo El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), José Antonio Meade, encabezó la segunda sesión ordinaria de 2017 del Comité Nacional de Productividad (CNP), en la cual se aprobaron recomendaciones para desarrollar cadenas de valor en los sectores agroindustrial, gastronómico y turístico en San Cristóbal de las Casas, Cancún y Riviera Maya. Asimismo, como parte del Acuerdo para el Fortalecimiento Económico y la Protección de la Economía Familiar, que promueve esa instancia, la SHCP informó que hay avances en el Programa de Devolución de Recursos de Ahorro para el Retiro para Adultos Mayores que cotizaron en el SAR y un paquete de prestaciones sociales mediante el Instituto Mexicano del Seguro Social que elevará en 800 por ciento la inversión en instalaciones de prestaciones sociales y 26 por ciento el gasto en guarderías

Acciones y Reacciones (Columna, El Economista, p. 2)

Protección a la agricultura

Con una inversión cercana a 400 millones de pesos se inauguró el Centro Nacional de Referencia Fitosanitaria que será una herramienta para proteger el patrimonio agrícola del país.

La Secretaría de Agricultura detalla que este centro es único en América Latina al albergar ocho laboratorios equipados con tecnología de punta.

El coordinador de asesores de la Sagarpa Flavio Antonio Díaz Mirón dijo que medidas como es te Centro que pertenece al Servicio Nacional de Sanidad Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) han permitido a México posicionarse como una potencia productora y exportadora de alimentos con la certeza de que el futuro será aún mejor.

Dan a entidad certificado de origen del mezcal (El Universal, p. 27)

Sábado 25 de marzo de 2017

Además, con estas acciones se impulsa no sólo la economía y el progreso del campo, sino también el posicionamiento del estado a nivel nacional e internacional, expuso ante productores e integrantes de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac). El subsecretario de Agricultura de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)**, Jorge Narváez, comentó que el sector primario poblano da un paso importante, porque con la denominación de origen cambiará la vida de las familias que se dedican a la actividad mezcalera El director Adjunto de Propiedad Industrial del IMPI, Alfredo Rendón, afirmó que la denominación de origen es un reconocimiento a la calidad del producto, el cual propiciará la generación de empleos locales.

Censo y albergues para los jornaleros (Excélsior, David Vicenteño, p.p.-21)

Sábado, 25 de marzo de 2017

Con el objetivo de tener una cifra exacta, proteger sus derechos humanos y establecer los recursos para su apoyo, la Sedesol y la Sagarpa integrarán el primer Censo Nacional de Jornaleros.

Incierta, cifra de exportación (El Siglo de Durango, Claudia Barrientos, p.web)

Aunque Durango está entre los principales estados que exportan ganado no se cuenta con cifras precisas en torno al volumen, debido a la falta de registro local.

El coordinador general de ganadería de la Sagarpa, Francisco José Gurría Treviño, reconoció que es difícil establecer en qué lugar está Durango a nivel nacional en exportación con cifras de años anteriores.

"Vamos a saber muy bien este año porque el ganado ya sale con el arete de aquí porque ya se tiene el estatus correcto. Antes tenía que ir a otra estación y ahí se le ponía el arete de donde se probaba por última vez y luego ya se exportaba", explicó.

Dijo que se tenía conocimiento de que el ganado iba de Durango, pero por el registro se contabilizaba en alguna otra entidad. "Este año vamos a tener una muy clara idea de lo que exporta Durango porque va salir con su arete y origen de Durango", enfatizó.

Sugieren cambios de fondo en la SAGDR (El Siglo de Durango, Ignacio Espinoza, p.web)

Aunque la Secretaría de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural (SAGDR) tiene el compromiso de hacer crecer de manera sustentable el sector agropecuario, y aumentar su productividad, rentabilidad y competitividad, mediante políticas de fomento, desarrollo, capacitación, capitalización, transferencia de tecnología y financiamiento, además de invertir en infraestructura agroindustrial y ordenamiento de los mercados, en la práctica, ninguno de esos propósitos se ha conseguido de manera estable y permanente.

De esta manera lo señaló el especialista del sector agropecuario Roberto Delgado Gallegos, tras subrayar que si se analizan las funciones de dicha secretaría, entre las que destacan la planeación y programación, para el aprovechamiento integral de los recursos agrícolas, frutícolas y ganaderos; la creación de nuevas posibilidades productivas; transparentar los apoyos que otorga e instrumentar programas, para aprovechar de mejor manera los recursos y mejorar la calidad de vida de la gente del campo, tampoco se observa que la SAGDR, esté cumpliendo cabalmente con sus funciones.

Venderán productos zacatecanos en Polonia (NTR Zacatecas, Claudio Montes de Oca, p.web)

Domingo, 26 de Marzo de 2017

Zacatecas.- Emilio Nava Villalobos, gerente regional de la Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de Mercados Agropecuarios (Aserca), informó que la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación busca posicionar productos zacatecanos en Polonia.

Explicó que espera colocar por lo menos 15 empresas en la Misión Alimentaria que se realizará en el marco de la feria World Food Varsovia, que se llevará a cabo en el Warsaw International Food Exhibition.

Esta feria, detalló, se realiza cada año y cuenta con la participación de compradores minoristas polacos y ofrece la oportunidad de establecer nuevos contactos comerciales para las empresas mexicanas interesadas en diversificar su mercado en Europa.

Organizaciones Campesinas

Productores buscan posicionar el campo (El Universal, p. 21)

Domingo, 26 de marzo de 2017

Morelia Silvano Aureoles gobernador de Michoacán reconoció la importancia de la participación de la sociedad civil en el avance y mejoramiento de la entidad lo anterior durante la Primera Asamblea Estatal de la Coalición de Productores Agropecuarios y de Servicios de México A C (Copasem) en Michoacán y toma de protesta del Comité Ejecutivo Estatal.

SE REÚNE CON CAMPESINOS

Previamente el presidente nacional del COPASEM, Reynaldo Galván Gómez tomó protesta a quienes participarán en el Comité Ejecutivo Estatal de dicha organización, Durante el evento, la presidenta de la Red Nacional de Mujeres Mexicanas A.C., Josefina Gómez, entregó a la diputada local, Jeovana Alcántar Baca el nombramiento como presidente estatal de la Red de Mujeres en Michoacán. Se reúne con campesinos. En otro acto, Silvano Aureoles se reunió con integrantes de la organización "Campesinos Ideales de Zapata", quienes solicitaron apoyo para mejorar los sistemas de riego, agua potable, caminos saca cosechas, así como equipamiento y maquinaria. Dicha organización la integran ejidatarios originarios de municipios como Apatzingán, Lázaro Cárdenas, Nocupétaro, Carácuaro, Puruándiro, La Piedad y Huetamo, entre otros. El presidente de la organización, Eпитacio Lozano, a nombre de 2 mil ejidatarios, solicitó que su agrupación tenga una intervención durante la conmemoración del 98 aniversario luctuoso del Emiliano Zapata el próximo 10 de abril.

[Para consultar fechas atrás >>>](#)

Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx